

Ángel Galindo: "Hemos llevado los principios y valores de IU a las políticas municipales" (pág. 2)



Cerca de 200 menores participaron en las actividades de verano de 'Segovia Joven' (pág. 7)



El nuevo contrato del área del Clamores favorece la inserción laboral de personas con discapacidad (pág. 5)

Nuevos contenedores y flota eléctrica, entre las mejoras del nuevo servicio de limpieza

La renovación de todos los contenedores y papeleras de la ciudad, la adquisición de 22 vehículos eléctricos y el nuevo sistema de quita y pon son algunas de las principales medidas que ya se han puesto en marcha. (pág. 4)



Obras en el valle del Eresma. La concejalía de Medio Ambiente ha iniciado una serie de intervenciones con el objetivo de acondicionar varios puntos del entorno del río Eresma. La limpieza del azud de San Marcos aguas arriba y la reparación de la escollera en la alameda del Parral son dos de las actuaciones más recientes llevadas a cabo por el Ayuntamiento. (pág. 8)

Aumenta el importe para las becas de 'La Senda'

La concejalía de Servicios Sociales destina un total de 82.500 € (pág. 7)



Medio Ambiente renueva varias zonas verdes y áreas de juego

La concejalía ha realizado un importante esfuerzo inversor a lo largo de este mandato corporativo para adecuar numerosos parques y espacios públicos en distintos barrios de Segovia, con el fin de que la ciudadanía pueda seguir disfrutando al máximo de estas zonas. (pág. 3)

'Segovia Educa en Verde' continúa con su amplia oferta de actividades

El programa de educación ambiental ha ofrecido en lo que va de año un completo y diverso programa de talleres para todos los públicos con el objetivo de seguir dando a conocer el patrimonio natural de nuestra provincia y sensibilizar sobre una forma de vida más sostenible. (pág. 7)

El Ayuntamiento de Segovia refuerza los Servicios Sociales

La concejalía de Servicios Sociales, con la aprobación de la Adenda 2021 al Convenio del Acuerdo Marco 2020-2023, contará con 2.487.360 €, lo cual supone un incremento de 494.528 € sobre la propuesta inicial para este año. Se incluye,

entre otros aspectos, un aumento de 244.577 € para el Servicio de Ayuda a Domicilio, 69.016 €, para la contratación de 4 nuevos trabajadores sociales y 31.538 € para contratación de técnico de servicio de apoyo familiar. (pág. 6)



ÁNGEL GALINDO
Concejal de Juventud y Medio Ambiente

ANA PEÑALOSA
Concejal de Servicios Sociales, Igualdad, Educación y Consumo



DOS AÑOS EN EL GOBIERNO MUNICIPAL

Ángel Galindo, portavoz de IU en el Ayuntamiento de Segovia

Han pasado más de dos años desde que IU obtuvo dos concejales en la elecciones municipales. Este aumento de representación nos permitió ser más influyentes en el Ayuntamiento, firmar un acuerdo de gobierno con el PSOE de 42 puntos programáticos para la ciudad y que entrásemos a gobernar gestionando las concejalías de Medio Ambiente, Servicios Sociales, Educación y Juventud.

El objetivo de IU al entrar en el Gobierno de la ciudad siempre ha sido el mismo: poner a la ciudadanía y a los barrios en el centro de las inversiones, especialmente en los que ha habido un déficit en los últimos años. Por otro lado, dar un impulso a las políticas de carácter social y medioambiental del Ayuntamiento. Es decir, trasladar nuestro programa y los principios y valores que siempre hemos defendido a las decisiones del Gobierno municipal.

Hemos sufrido una crisis sanitaria, económica y social que nos ha obligado a emplearnos a fondo para no dejar a nadie atrás, a la vez que consolidábamos un proyecto de inversiones y trabajábamos para mejorar los servicios públicos que presta el Ayuntamiento.

En el área de Medio Ambiente, hay que destacar la firma del nuevo contrato del servicio de recogida de residuos y limpieza viaria, que ha permitido la renovación de todos los contenedores y papeleras de la ciudad y la incorporación de vehículos eléctricos a la flota (el año que viene entrarán en funcionamiento los camiones de gas). La concejalía ha dado un importante impulso para reducir la contami-



nación y luchar contra el cambio climático.

En estos dos años estamos llevando a cabo un ambicioso plan de mejoras en todos los parques y zonas verdes de la ciudad, como las realizadas en el parque de la Dehesa de Enrique IV, en el parque de Villángela, las restauraciones en el Jardín Botánico, la instalación y mejora de áreas infantiles, las obras en el valle del Eresma y las futuras reposiciones de vegetación y arbolado junto a la carretera de La Granja, entre otras. El objetivo es revertir el déficit inversor en anteriores mandatos y que toda la ciudadanía pueda seguir disfrutando de estos espacios.

Además, hemos impulsado la educación ambiental a través del programa Segovia Educa en verde, así como plantaciones de árboles (más de 500 ejemplares) junto a organizaciones como Segovia por el Clima y Greenfriends, y hemos conseguido que sea una realidad una

demanda histórica de IU como el carril bici, apostando por la movilidad sostenible. También hemos peleado para que se destine una parte importante del presupuesto en eficiencia energética, estableciendo la lucha contra el cambio climático como un eje fundamental.

Desde la concejalía de Servicios Sociales se han tenido que redoblar los esfuerzos como consecuencia de la crisis sociosanitaria para garantizar la seguridad y evitar que ninguna persona quede atrás. En el año 2020 se atendió a más de 4000 personas y se ejecutaron en torno a 400 ayudas de emergencia. El presupuesto para estas ayudas se duplicó para afrontar este año. También desde Servicios Sociales se ha realizado una importante inversión para mejorar las instalaciones del cementerio municipal.

Otro de los puntos relevantes de nuestro programa que estamos llevando a cabo desde la concejalía de Educación es la inversión en los colegios públicos de la ciudad. En 2021 hemos multiplicado por cinco el dinero que se destinó en 2019, llegando a los 340.000 €.

Tampoco hemos sido ajenos a la polémica suscitada en la concejalía de Cultura, en la que se detectaron irregularidades en la contratación que beneficiaron a un familiar de la concejala. Ante estos hechos, desde IU presionamos y pedimos su dimisión, demostrando nuestra firmeza ante este tipo de actitudes y reafirmando que desde el Gobierno defendemos los mismos principios de transparencia y ejemplaridad que exigíamos desde la oposición.

IU Segovia se recupera de la condena en costas por el caso del Torreón de Lozoya

La condena en costas impuesta a IU Segovia por el proceso del caso del Torreón de Lozoya (más de **24.000 euros**) supuso un fuerte golpe a las finanzas de la organización, comprometiendo las mismas durante varios años y condicionando la actividad política de la coalición en la provincia. No obstante, Izquierda Unida reitera su orgullo por el trabajo que ha realizado a lo largo de estos años en los casos judiciales de Caja Segovia, un trabajo en solitario, ya que ningún otro partido ha estado

hasta el final de unos procesos que han preocupado e indignado a la sociedad segoviana. El apoyo de la ciudadanía ha sido fundamental en la labor realizada para que se conociese la verdad y se hiciese justicia.

La organización ha podido hacer frente a estas circunstancias difíciles gracias al compromiso de la militancia y simpatizantes que, siendo sensibles a la histórica actividad política realizada por IU Segovia, se han volcado en respaldar económicamente a la organización.

También ha resultado imprescindible el apoyo de los cargos públicos de IU en la provincia.

Cabe recordar que el caso del Torreón se archivó tras la retirada de la Fundación Caja Segovia como acusación particular, en base a un acuerdo con Bankia que supuso una importante cesión de patrimonio de la ciudad a la entidad bancaria. Esta retirada provocó el sobreseimiento de un proceso que caminaba firmemente a la apertura de juicio oral, ya que existían indicios delictivos.



La concejalía de Medio Ambiente continúa acondicionando parques y zonas verdes

A lo largo de 2021 han sido varias las intervenciones realizadas desde el Ayuntamiento de Segovia para adecuar espacios públicos de la ciudad. La concejalía de Ángel Galindo ha realizado un importante esfuerzo inversor durante estos dos años para dejar estas zonas en óptimas condiciones, con el fin de que la ciudadanía pueda seguir disfrutando de ellas. Estas son algunas de las actuaciones más destacadas:



PARQUE DE LA DEHESA DE ENRIQUE IV

La concejalía efectuó varias obras para subsanar deficiencias producidas por el paso del tiempo y el uso y desgaste de las instalaciones (rotura de acometidas, pérdida de impermeabilización de las charcas, deterioro de los bancos, encharcamientos, pérdida de pintura del vallado de las zonas infantiles, etc). Se ha llevado a cabo la impermeabilización de las charcas y de la cacera de cabecera del parque, lo cual ha permitido que vuelva a haber agua en las mismas. Además, se ha sustituido parte del mobiliario urbano, incluyendo bancos deteriorados, y se ha construido una cacera como vía de salida de agua en la zona de áreas de juegos biosaludables de mayores. También se ha repintado la valla del área infantil.



JARDÍN BOTÁNICO

Se trata de uno de los espacios con mayor valor medioambiental y divulgativo de la ciudad. A lo largo de este mandato se han realizado numerosas intervenciones para mejorar este lugar, que es utilizado por el programa de educación ambiental 'Segovia Educa en Verde' como Centro de Biodiversidad Urbana. La última actuación ha consistido en la limpieza y posterior restauración artística de los dos muros del bosque de galería del Botánico, llevada a cabo por el artista segoviano Mariano Carabias. Muchas de las paredes de este espacio cuentan con murales artísticos con elementos didácticos y pedagógicos, y los dos muros recientemente restaurados no habían sido pintados hasta esta intervención.



JARDINES DE VILLÁNGELA

La concejalía inició a mediados de agosto los trabajos para acondicionar este jardín clásico, con el fin de subsanar las deficiencias y necesidades detectadas en la zona. Entre las acciones realizadas, se ha procedido a la instalación de encintados de granito (bordillos) en varios de los parterres con césped rodeados de seto bajo, con trabajos previos de zanjeado. También se han establecido encintados de madera en los bordes de los taludes, con largueiros redondos anclados al terreno. Por último, se han completado los cerramientos de los parterres ajardinados con la instalación de nuevo vallado metálico. También se van a plantar los setos faltantes y reponer jabres en las zonas de paseo y estancia no vegetadas.



PARQUES DE REVENGA Y LA FUENTECILLA

En julio concluyó la renovación del área de juego infantil situada en la plaza de la Eras de Mayo de Revenga. Se ha llevado a cabo esta remodelación debido al deterioro de las instalaciones anteriores, que fueron retiradas junto a su cimentación y estructuras de anclaje. Se completó la intervención con la instalación de un circuito de calistenia. Por otro lado, en abril se completaron sendas actuaciones de mejora en dos instalaciones de juegos biosaludables e infantiles del barrio de La Fuentecilla, como había solicitado la asociación de vecinos. En concreto, se intervino en las áreas situadas junto a las calles Malangosto y Obispo Daniel Llorente, con el objetivo de definir los usos de estas infraestructuras (zona infantil y parque biosaludable).



PLANTACIÓN DE FLORES DE TEMPORADA

Como cada año, la concejalía de Medio Ambiente finalizó en julio la plantación de flor de temporada en los parterres y macizos de varios de los jardines más emblemáticos de la ciudad (jardines del Alcázar, San Roque, Conde Alpuente, Jardín Botánico, plaza de la Artillería, Obispo Quesada, etc.). El Servicio de Parques y Jardines plantó un total de 13.861 ejemplares de flores, especies hortícolas y hierbas condimentarias (estas dos últimas en el Jardín Botánico y en San Millán). Las especies han sido seleccionadas teniendo en cuenta los espacios, el soleamiento y las características del suelo. Petunias, geranios, alegrías, cóleos, tagetes naranjas, verbenas y clavelinas han llenado de color y de biodiversidad estas zonas ajardinadas.



La concejalía de Medio Ambiente ha instalado un total de 1655 nuevos contenedores

Nuevos contenedores, papeleras y vehículos eléctricos para el servicio de limpieza viaria

La puesta en marcha del **nuevo servicio de recogida de residuos y limpieza viaria** ha sido uno de los principales retos de este mandato corporativo. El nuevo contrato, con un presupuesto anual de 6.162.944,59 €, ha incluido una serie de mejoras y novedades que se han ido implementando a lo largo de los últimos meses, y que han mejorado tanto la calidad y prestaciones del servicio como las condiciones medioambientales.

Una de las medidas más destacadas ha sido la **renovación y sustitución de todos los contenedores de la ciudad**, lo cual no solo ha permitido optimizar el servicio y facilitar la recogida, sino que ha favorecido la imagen de la ciudad, ya que los nuevos recipientes tienen una apariencia unificada que ayuda a que se integren mejor en el paisaje urbano.

El número total de contenedores instalados es de 1.655: 1.171 de carga lateral, 299 de carga trasera, 50 para restos vegetales, 45 de ropa y 33 de aceite. Con relación a los de carga lateral, 588 corresponden a la fracción de orgánica resto, 197 a la de envases ligeros, 194 a la de papel y cartón y 192 a la de vidrio. El número de islas completas (con contenedores de todas las fracciones) aumentó en 11 (195 en total). Además se instalarán 57 contenedores marrones para residuos orgá-

nicos.

Otra de las principales novedades es la puesta en marcha de un **servicio de recogida de ropa y calzado usado**. La concejalía ha instalado 45 contenedores de residuos textiles que están ubicados junto a centros educativos y en los dos puntos limpios de la ciudad.

La empresa concesionaria realiza este nuevo servicio a través de APADEFIM, que se encarga de la recogida y de la gestión de la ropa que se deposita en estos contenedores, a través de gestores autorizados. Una parte de las prendas en buen estado se pone a disposición de organizaciones sin ánimo de lucro, mientras que otra se envía a países en vías de desarrollo. También se ha llevado a cabo la **renovación de todas las papeleras de la ciudad**. Se han instalado más de 1.000, teniendo en cuenta parámetros como el estado de las papeleras antiguas, la ubicación, la afluencia de personas, los residuos generados o la necesidad de homogeneizar modelos por zonas.

En cuanto a la flota, la concejalía ha completado la adquisición de **22 nuevos vehículos eléctricos**. Esta es una de las apuestas de la concejalía en su compromiso para reducir la contaminación y las emisiones y contribuir a la lucha contra el cambio climático. La flota contará en total con 57 vehículos, de los cuales están por llegar

18 de gas natural comprimido.

Contenedores de quita y pon

La concejalía de Medio Ambiente inició en junio el nuevo servicio de contenedores de quita y pon, cuyo objetivo principal es proteger el casco histórico de Segovia y realzar su valor como ciudad Patrimonio de la Humanidad.

Este proyecto consiste en la retirada temporal de contenedores en zonas monumentales de la ciudad, con el fin de proteger el patrimonio y mejorar la imagen de estas áreas durante la mayor parte del día. Se han seleccionado cinco puntos dentro del recinto amurallado en los que se lleva a cabo este servicio: plaza del Potro, calle Marques del Arco, calle San Frutos / Plaza Mayor; calle Herrería / calle Juan Bravo y plaza Platero Oquendo.

Los contenedores de estas zonas se retiran a primera hora de la mañana y vuelven a estar disponibles a partir de las 20:00. Así, las personas que transiten por dichos lugares podrán ver monumentos y edificios como la Catedral o la Casa de La Lectura libres de contenedores durante el día. Los contenedores soterrados próximos a dichos espacios están disponibles las 24 horas, además de los contenedores en superficie de calles adyacentes, que podrán usarse según la ordenanza municipal.



Nuevo servicio de recogida de ropa usada



Se han renovado las más de 1.000 papeleras de toda la ciudad



Se ha adquirido una nueva flota de 22 vehículos eléctricos



Retirada temporal de contenedores en zonas monumentales



El contrato abarca una superficie total de mantenimiento de 287.410 m²

El nuevo pliego de mantenimiento del Clamores favorece la inserción laboral de personas con discapacidad

El contrato asciende a 266.498 € anuales, con una duración de 2 años prorrogables por otros 2 más

La concejalía de Medio Ambiente del Ayuntamiento de Segovia ha realizado un nuevo pliego para el mantenimiento del espacio natural del Clamores-Pinarillo. El presupuesto asciende a 266.498 € anuales,

con una duración de 2 años prorrogables anualmente por otros dos adicionales.

El objeto de este contrato es, por un lado, ofrecer los servicios de conservación y mantenimiento de los espacios naturales del "Área Natural del Clamores-Pinarillo", y por otro, profundizar todavía más en la labor social que el Ayuntamiento realiza con vistas a la inserción sociolaboral de

personas con discapacidad y colectivos desfavorecidos o en riesgo de exclusión.

Como principal novedad, el contrato de mantenimiento de esta zona pasa a estar reservado exclusivamente a Centros Especiales de Empleo de iniciativa social, con base en la disposición adicional cuarta de la actual Ley de Contratos del Sector Público (LCSP).

Esto conlleva que estos

contratos "no tengan ánimo de lucro o que tengan reconocido su carácter social en sus Estatutos", lo cual les obliga a "la reinversión íntegra de sus beneficios para creación de oportunidades de empleo para personas con discapacidad y la mejora continua de su competitividad y de su actividad de economía social, teniendo la facultad de optar por reinvertir dichos beneficios en el propio centro especial de empleo o en otros centros especiales de iniciativa social".

Las tareas de mantenimiento de estas zonas serán realizadas por personas con discapacidad física, sensorial o psíquica. En todo momento se velará por favorecer la realización personal y la integración de estas personas, se fomentará la formación en habilidades para el perfecto desempeño de estas labores, se prestará atención a las características personales, motivaciones e intereses de cada trabajador y trabajadora, a quienes se les ayudará a valorar su vinculación a un sistema de trabajo como vía de incorporación a la vida social.

El nuevo pliego abarca una

superficie de mantenimiento de 118.300 m² (valle del Clamores), 161.460 m² (Pinarillo) y 7.650 m² (Sendas y caminos Parral-Veracruz – Camino del Asombro y marqués de Villena-). La plantilla estará formada por 9 trabajadores, 6 con discapacidad. Contando con el contrato de mantenimiento de la zona del Eresma, habrá un total de 18 trabajadores (13 con discapacidad).

Dentro del mantenimiento convencional de la superficie destinada a Huertos de Ocio, la empresa deberá asumir la gestión y el control del uso de estos huertos en cuanto al cumplimiento de normas que les afectan, y servir de interlocutor e intermediario entre la ciudadanía beneficiaria de los mismos y Ayuntamiento.

Con el fin de mantener y asegurar las condiciones laborales y sociales de la plantilla actual, los costes salariales no podrán reducirse. Así, se ha fijado la masa salarial media anual en 161.262,26 €, cantidad que no podrá ser disminuida y deberá considerarse por los licitadores como coste laboral mínimo en la confección de sus ofertas.

El mantenimiento de zonas verdes prioriza la sostenibilidad ambiental

El Ayuntamiento ha iniciado el procedimiento para licitar el pliego del servicio de mantenimiento de "zonas verdes y arbolado de alineación". El importe del contrato asciende a 1.044.854 euros anuales. El pliego añade numerosos avances y requisitos incluidos en las mejoras y en las cláusulas sociales y medioambientales que están recogidas en el mismo.

La concejalía de Medio Ambiente, para la adjudicación del contrato, valorará de forma especial la gestión de la calidad, la gestión medioambiental y la sostenibilidad en la prestación de los servicios. Las empresas licitadoras deberán presentar obligatoriamente un "Plan de

Gestión de Calidad, Medioambiente y Sostenibilidad ambiental", que deberá ser implantado desde el principio para garantizar la correcta gestión y control de los servicios, en atención a su calidad y a la debida protección medioambiental.

Habitualmente se atienden las laderas de la muralla norte y el entorno del paseo de Santo Domingo, San Nicolás – Paseo del Obispo-San Cebrían, Santiago – San Juan de la Cruz, el parque del Cementerio, Las Arenas, Parque del Peñascal, Padre Claret- Juan de Borbón, Sector I- Plaza de toros, San José, Depósitos – Valdevilla, Nueva Segovia, Dehesa del Alto Clamores (Cantera de las

Romerías-Lago Alonso), Juan Carlos I, Obispo Quesada, Conde Sepúlveda, Ezequiel González, Carretera Villacastín, Fuentecilla, Vía Roma, Coronel Rexach-San Antonio El Real, El Salvador.

El pliego incorpora nuevos mantenimientos en diversas zonas, entre ellas varias rotondas, diferentes áreas de Vía Roma – Carretera de Soria, Padre Claret, San José, Nueva Segovia y Albuera. Incluye también mejoras de la tipología de mantenimiento de espacios libres de San José y Nueva Segovia.

En las nuevas contrataciones, bajas y sustituciones, así como en los contratos temporales, se creará una bolsa de empleo cuya selección fomentará criterios sociales.

PLIEGO DE MANTENIMIENTO DE ZONAS VERDES Y ARBOLADO DE ALINEACIÓN

- ✓ **Prioriza la reducción del consumo de agua, energía, gases contaminantes y emisiones sonoras**
- ✓ **Se valora positivamente el uso de vehículos y maquinaria eléctrica**
- ✓ **Contempla 235.255 m² de jardinería convencional, 339.543 m² de jardinería periurbana y 3.234 unidades de arbolado de alineación**
- ✓ **Las nuevas zonas a conservar suman 12.227 m² de jardinería convencional y 19.802 m² de jardinería periurbana**
- ✓ **Se incremente el empleo hasta 20 trabajadores fijos, más 3 puestos de trabajo temporales en periodo estival**
- ✓ **Se fija la masa salarial en un mínimo de 1.393.740 € para garantizar los derechos laborales de la plantilla**

El Ayuntamiento de Segovia refuerza los Servicios Sociales con un aumento de personal y de presupuesto

La Junta de Gobierno Local ha dado el visto bueno a la propuesta de aprobación de la Adenda 2021 al Convenio del Acuerdo Marco 2020-2023 entre la Gerencia de Servicios Sociales de Castilla y León y las entidades locales de más de 20.000 habitantes y diputaciones provinciales.

Este acuerdo abarca la cofinanciación de los distintos Servicios Sociales desempeñados en CyL para los ejercicios de 2020, 2021, 2022 y 2023. Con esta Adenda, la anualidad definitiva para el Ayuntamiento de Segovia en 2021 se establece en 2.487.360,49 €, lo cual supone un incremento de 494.528 euros sobre la pro-

puesta inicial para este año, que se fijaba en 1.992.831,99. Estos fondos provienen de un plan incluido en los Presupuestos del Ministerio de Derechos Sociales y Agenda 2030, que alcanza una cuantía de 98 millones.

La propuesta incluye, entre otros, los siguientes incrementos: 244.577 € más para el Servicio de Ayuda a Domicilio; 69.016 para contratación de 4 nuevos trabajadores sociales y 31.538 para contratación de técnico de servicio de apoyo familiar; 25.000 más para ayudas de emergencia social; 6.382 más para planes locales de prevención de drogas (MONEO -para familias con menores en-

tre 9 y 13 años- y NEXUS -ocio para menores-); 24.033 más para el servicio de apoyo para la protección de la infancia; y 17.225 más para el programa de inclusión social.

Desde la concejalía de Servicios Sociales se han mantenido varias reuniones con la Gerencia para solicitar la mejora de este acuerdo marco, una vez conocido el plan impulsado desde el Ministerio de Derechos Sociales para revertir los recortes producidos en anteriores años.

En dichas reuniones, la concejala Ana Peñalosa ha solicitado el incremento de las partidas presupuestarias para fines sociales, tenien-



Ana Peñalosa, concejala de Servicios Sociales, en una rueda de prensa

do en cuenta que en 2020 se tuvo que aumentar el presupuesto municipal de ayudas de emergencia social hasta 373.000 € (177.000 más que en 2019), por las necesidades causadas por la pandemia. En la propuesta inicial, la Junta incrementó el presupuesto en apenas 25.000.

El Ayto ha podido añadir

otros 66.000 € a las ayudas económicas de emergencia, cantidad proveniente de un programa autonómico de contratación de cuidadores para casos de confinamiento, el cual no funcionó por las dificultades para tramitarlo y ante el escaso interés del Gobierno autonómico por facilitar las contrataciones.

Nueva edición del programa 'Nexus' para la prevención de adicciones

Cuenta con distintas actividades y juegos dirigidos a menores entre 9 y 13 años

La concejalía de Servicios Sociales del Ayuntamiento de Segovia ha desarrollado entre el 17 y el 20 de agosto el programa NEXUS para la prevención de adicciones, el cual está dirigido a menores entre los 9 y los 13 años

El programa ha sido impartido por la Asociación Deporte y Vida. El objetivo es, a través de diversos juegos y dinámicas, transmitir información sobre el tabaco y el alcohol de una manera crítica, fortalecer las capacidades de los participantes frente a la presión de grupo y mejorar las habilidades de comunicación de los preadolescentes, entre otros contenidos.

El Ayuntamiento desarrolla este programa con la colaboración de la Junta de Castilla y León, a través de la financiación de la Gerencia de Servi-



La Casa Joven ha acogido los talleres del programa

cios Sociales. El pasado año, el programa Nexus se desarrolló en cuatro ediciones entre los meses de agosto y septiembre de 2020, con una participación total de 32 menores con edades comprendidas entre los 9 y 13 años.

A través de juegos y experimentos, Nexus trata de inculcar a los menores conocimientos para prevenir el consumo de alcohol y tabaco, así como conductas adictivas de juego o redes sociales. Además, se

busca fomentar el asertividad, la inteligencia emocional, la autoestima, la auto comunicación, el pensamiento positivo, el análisis crítico de la publicidad y la presión de grupo, destacando la importancia de potenciar los lazos de unión a la familia, la escuela, las amistades y los compañeros.

Las actividades se han desarrollado en las instalaciones de la Casa Joven con todas las medidas de seguridad requeridas por la situación sanitaria.



Lotes de alimentos preparados para su distribución

Más de 2000 personas reciben alimentos del fondo FEAD

La concejalía de Servicios Sociales ha finalizado el reparto de alimentos procedentes del Fondo de Ayuda Europea para los más Desfavorecidos (FEAD). En total se han distribuido 26.885,76 kilogramos de comida repartidos en lotes (elaborados por personal municipal) que han ido destinados a 2004 personas solicitantes.

El reparto se ha realizado una vez elaborados los lotes según las solicitudes recogidas y resueltas positivamente. Entre los productos disponibles figuran conservas de pescado

y tomate, arroz blanco, cacao soluble, garbanzos, leche, pasta, etc., con un total de 38.982 unidades de productos. Ha habido 609 solicitudes para este programa, de las cuales 109 corresponden a personas individuales, y el resto a familias de entre 2 y 9 miembros.

El programa 2021 de ayuda del fondo FEAD distribuye alimentos a personas con dificultades económicas, y se complementa con medidas de acompañamiento para facilitar la inclusión social de personas desfavorecidas.



Se ofrecieron 17 actividades diferentes para menores de 8 a 17 años

Cerca de 200 menores participan en el programa de verano de 'Segovia Joven'

La juventud de nuestra ciudad ha podido contar durante este verano con numerosas alternativas de ocio saludable gracias a la amplia programación de las concejalías de Juventud y Educación.

La oferta del programa de verano de 'Segovia Joven' se ha dividido por tramos de edad: el primer rango (de 8 a 12 años) ha contado con 6 turnos semanales y un total de 70 participantes; el segundo (entre 12 y 17 años) se dividió en 10 turnos de actividad para un total de 90 participantes.

Esta programación se ha diseñado con la finalidad de proporcionar una alternativa

de ocio saludable dirigida a jóvenes de Segovia entre 8 y 17 años, y facilitar la conciliación de la vida familiar y laboral en este periodo.

La oferta para niñas y niños entre 8 y 12 años se desarrolló a lo largo de 6 semanas de actividades bajo el nombre de "SegoCampa". La mayor parte de las mismas tuvieron lugar en el exterior, aprovechando los entornos naturales cercanos.

Para público entre 12 y 17 años se propusieron varias actividades como escalada, rutas en bici, espeleología, piragüismo, camino de Santiago, graffiti, etc.

La partida para el programa de becas de La Senda aumenta hasta 82.500 euros

Es un incremento de 29.750 euros con relación al curso 2020-2021

La Junta de Gobierno Local ha aprobado las bases específicas de convocatoria para la concesión de becas por asistencia a la escuela municipal "La Senda" para el curso 2021-2022. Se ha aprobado una partida plurianual de 82.500 euros, de los cuales 28.000 euros van con cargo al ejercicio de 2021, y 54.500 euros con cargo al ejercicio de 2022.

Los beneficiarios de estas becas podrán ser el padre, la madre o el tutor legal de los niños y niñas menores de 3 años con matrícula en la escuela. El plazo de presentación de las solicitudes finalizó el pasado 8 de septiembre para alumnos matriculados, aunque podrá solicitar la beca el alumnado de nuevo ingreso, siempre que haya plazas libres, una vez formalizada la matrícula.

En cuanto a los importes de las becas, se establecen con relación a los ingresos íntegros de la unidad familiar y aten-



El centro infantil está destinado a niñas y niños de 0 a 3 años

diendo al nº de menores a cargo, sin que en ningún caso pueda superar el 80% de la tarifa vigente en cada momento. Así mismo, el pago de la beca concedida se realizará por parte del Ayto directamente a la empresa adjudicataria del servicio, siempre y cuando se acredite fehacientemente la asistencia del menor a la Escuela en el mes correspondiente.

El Centro Infantil "La Senda" es un servicio destinado a niñas y niños de 0 a 3 años cuya finalidad es dar respuesta a las necesidades de los

y las menores (para que adquieran hábitos y destrezas propios de su edad) y sus familias (facilitar la conciliación). Con este programa de becas se quiere contribuir a facilitar estos objetivos.

El coste de servicio ha aumentado debido especialmente a los aumentos en los costes laborales, por lo que el Ayuntamiento, además de haber estado asumiendo el incremento desde diciembre, ha decidido ampliar la partida destinada a las becas del curso 2021-2022 en 29.750 euros.

La educación ambiental, eje fundamental en las políticas de Izquierda Unida

'Segovia Educa en Verde' está siendo de nuevo uno de los pilares de la concejalía de Medio Ambiente. El programa de educación ambiental ha ofrecido en lo que va de año un amplio programa de actividades para todos los públicos, con el objetivo de seguir dando a conocer el patrimonio natural de nuestra provincia y sensibilizar sobre una forma de vida más sostenible.

Los talleres se desarrollan principalmente en los cuatro centros de interpretación municipales: Centro de Interpretación del Barrio de San Lorenzo

y los Valles, el Jardín Botánico de Segovia-Centro de Biodiversidad Urbana, el Lago Alonso-Centro de Geodiversidad Urbana y el Huerto Educativo de la Huerta del Baño.

A lo largo de 2020, 2.574 personas (entre público escolar, familiar, general, asociaciones y otros colectivos ciudadanos) participaron en las 149 actividades programadas. Además, varios centros educativos de la ciudad incluyeron la educación ambiental dentro de su actividad curricular, tomando parte en actividades de 'Segovia Educa en Verde'.

Este año, para los meses de abril, mayo y junio, la concejalía programó un total de 60 actividades, 26 para público adulto, 8 para público familiar y 26 para público escolar. Las iniciativas abarcaron temáticas como los objetivos de desarrollo sostenible, las aves migratorias o el cuidado de huertos urbanos.

Durante el periodo estival se han desarrollado 3 iniciativas dirigidas a menores de 5 a 11 años, con un total de 100 plazas, en torno a temas como el cambio climático o la importancia del agua.



Presentación de las actividades de septiembre de 'Segovia Educa en Verde'

Además de la programación de 'Segovia Educa en Verde', la concejalía de Medio Ambiente ha impulsado nuevas iniciativas como 'Biodiversidad y Yoga' (con el fin de sensibilizar a las familias y

sobre la importancia de la biodiversidad urbana).

Para el último trimestre de 2021 se han organizado un total de 98 actividades, de las cuales 64 están dirigidas a público escolar.

La riqueza natural del Valle del Eresma

La concejalía de Medio Ambiente ha realizado numerosas actuaciones de mejora en el río y sus alrededores

En los más de dos años que llevamos de mandato corporativo, desde la concejalía de Medio Ambiente se han realizado varias intervenciones de mejora y acondicionamiento en el valle del Eresma y su entorno, uno de los principales valores del patrimonio natural de Segovia. Algunas de estas actuaciones han sido motivadas por los daños que causaron las riadas de finales de 2020. Estas son las medidas más importantes:

Casa de la Moneda

En marzo se llevaron a cabo los trabajos para reparar el muro de defensa del camino y del colector de aguas residuales situados por debajo del puente de la Moneda, en la margen derecha. Esta intervención se puso en marcha para arreglar los daños provocados por la crecida del río Eresma a su paso por la ciudad de Segovia los días 11 y 12 de diciembre, que afectaron a un tramo de 25 metros.

Limpieza del cauce

La concejalía acometió en mayo labores de extracción y retirada de restos vegetales e inertes acumulados en diversos puntos del cauce del río Eresma a lo largo de su tramo urbano por la ciudad. Estas labores se llevaron a cabo mediante maquinaria (para los restos de mayor tamaño) y con personal de la Unidad Especial de Parques y Jardines.

Arreglo de caminos

Los trabajos de restauración de los caminos de tránsito peatonal situados en la ribera del Eresma, que fueron seriamente dañados por las riadas, finalizaron a mediados de julio. La actuación abarcó más de un kilómetro y medio de caminos, que cuentan con una anchura media de entre 2,5 y 3 metros. Con esta actuación se ha devuelto a la ciudadanía el uso seguro de estos caminos, zonas del cinturón verde de la ciudad, muy atractivos para el paseo y de



Obras en los caminos peatonales anexos al río Eresma



Reparación de la pasarela de San Marcos



Retirada de restos vegetales

gran afluencia diaria.

Reparación de pasarelas

Hace pocas semanas finalizaron las obras de acondicionamiento de las 4 pasarelas

de madera que cruzan el Eresma: limpieza, lijado de barnices y de mohos en toda la estructura y partes metálicas, lijado y limpieza de pasamanos y aplicación de

barnices de poro abierto, limpieza de musgos y restos de la madera de suelo y aplicación de aceite de teca, y lijado y limpieza de rodapiés entre las barandillas y el suelo.



El concejal Ángel Galindo visita los trabajos realizados en la Senda de Los Molinos

CONTINÚAN LOS TRABAJOS

La concejalía inició a finales de agosto tres intervenciones sobre el cauce del Eresma: la limpieza del azud de San Marcos aguas arriba, la reparación de la escollera en la alameda del Parral y la reparación de la senda existente entre los Molinos y el azud de la Perla y el Postalejo. Para su realización, se ha necesitado una valoración técnica previa de la Confederación Hidrográfica del Duero, y que el agua del Eresma estuviese lo más decrecida posible. La limpieza aguas arriba del azud de San Marzos lleva tiempo tramitándose, y respecto a la restauración de las escolleras que delimitan el cauce en la Alameda, para poder realizar esta actuación ha sido necesario abrir las compuertas de la presa de la Casa de la Moneda para bajar el nivel del río aguas arriba. De esta forma, se ha posibilitado la entrada de la máquina que ha reparado las zonas de escollera que están dañadas.